

Patrimoine

DU PAYS DE
MAYENNE



LES CAHIERS DU PAYS DE MAYENNE

LE DOMAINE DU BASMONT
À MOULAY



OU
L'HISTOIRE D'UN CHÂTEAU EN MAYENNE

2010

EDITION



SPECIALE

5 €

AUTRES DESTINS

1943 - 2010

Louise JAILLARD, dernière habitante du château, lègue par testament le domaine du Basmont au SYNDICAT ECCLÉSIASTIQUE DU DIOCÈSE DE LAVAL qui en devient propriétaire le 15 avril 1944.

Pendant la guerre, le château est occupé par l'armée allemande.

Plus tard il abrite un petit séminaire pour vocations tardives. Selon des témoignages, le confort du château était assez rudimentaire. On se chauffait avec les cheminées et quelques poêles, le rez-de-chaussée était éclairé au gaz acétylène, déjà un progrès tout de même, et le soir, chacun montait dans sa chambre avec une lampe à pétrole. Dans le parc qui avait été défriché, s'élevait un tertre (la motte castrale) surmonté d'une croix. Les séminaristes tournant autour s'en servaient de promenoir pour la prière et la méditation. La chapelle, intacte, servait aux offices.

En 1954, L'ASSOCIATION DES MAISONS FAMILIALES DU NORD DE LA MAYENNE y installe une école. On forme les jeunes filles à leur futur rôle d'agricultrices et de mères de famille.

Le 10 juillet 1965, l'association achète le château et ses dépendances.

En 1974, arrive la mixité et l'enseignement se recentre sur l'agriculture avec l'exploitation de terres sur le Haut-Mont et Grenoux. Dans les dernières années, la formation s'oriente vers l'hôtellerie jusqu'à la fermeture de l'école en 1999.

En 1988, Mr Jean Marie CHAPIN crée le restaurant « La MARJOLAINE » dans une dépendance du château.

Au cours des années 1991 et 1992, il construit l'actuel hôtel restaurant, dont l'architecte est Mr PLANCHENault, sur une parcelle située le long de la route achetée à l'ASSOCIATION des MAISONS FAMILIALES.

En juillet 2004, La MARJOLAINE achète le château laissé à l'abandon depuis la fermeture de l'école.

Le château est restauré au cours des années 2008 et 2009 et abrite aujourd'hui des chambres d'hôtel et des salles de réception.



LES DÉPENDANCES



La petite maison derrière la chapelle servait d'habitation aux domestiques.

Après la guerre, elle sera occupée par un soldat allemand resté en France, Mr MULLER .Il devient jardinier du séminaire et épouse une institutrice de Moulay.

Plus tard, ce sera le logement des directrices de l'école.

Le restaurant La MARJOLAINE débutera également dans ces locaux.

L'entrée de la route du Bas-Mont était autrefois l'entrée du château. Elle était fermée par un grand portail. La conciergerie existe toujours. Elle a été habitée jusqu'en 1986 par le jardinier de l'école et sa femme : Mr et Mme JAMOTEAU.



Ce bâtiment au milieu du parc servait d'écurie pour les chevaux d'attelage.

Ensuite, il est devenu logement de fonctions des directeurs d'école, puis dortoirs des filles.

Aujourd'hui, après rénovation, il abrite des chambres d'hôtel.

Le bâtiment à l'ouest servait en partie de remise pour les calèches et de cellier, côté château, et en partie d'étable et de laiterie pour la ferme, les ouvertures étant orientées derrière.



Les deux bâtiments neufs ont été construits dans l'ancien potager du château.

